

Cette étude de M. Desmollins est vraiment bien faite et dit tout haut une foule de vérités que tout le monde pensait tout bas. Les canadiens la liront avec profit.

LES GLOIRES CHRÉTIENNES DE LA FRANCE. Les chevaliers de Saint-Jean de Jérusalem, appelés ensuite ordre de Rhodes, puis de Malte, par Farocho. *Maison de la Bonne Presse, éditeurs, Paris.* In-8, 444 p., cartes, plans, portraits.

L'histoire des *Chevaliers de Saint-Jean de Jérusalem*, c'est l'histoire du monde chrétien dans ses rapports avec le monde musulman. Toutes les nations de l'Occident peuvent se glorifier d'avoir donné des fils à cette légion qui faisait vœu solennel de ne jamais *fuir le combat*, qui devait vaincre ou mourir. Cet ordre militaire était exclusivement destiné à combattre les forces musulmanes envahissantes, et il l'a fait toujours avec l'à-propos, le calme héroïque que donne la défense d'une cause bonne et juste.

Ce sont les faits glorieux qui illustrent toute l'existence de cet ordre que M. Farocho a réunis. Son livre est édifiant et distraira.

POUM, aventures d'un petit garçon, par Paul et Victor Marguerite. *E. Plon, Nourrit et Cie., éditeurs, Paris.* In-12, 290 p

Poum, que Paul et Victor Marguerite publient chez Plon, est le récit humoristique des aventures d'un petit garçon. *Poum* est et restera un type de l'enfance comique et ingénue, avec ses défauts, ses travers, ses ridicules. Il y a dans ce livre des trouvailles de haute drôlerie et d'observation fine. Il ira dans toutes les mains.

L'HYSTÉRIE, sa nature, sa fréquence, ses causes, ses symptômes et ses effets, par l'abbé A. Touroude. *Imprimerie de N. D. de Montligeon, éditeurs, La Chapelle-Montligeon.* In-12, XI-400 p.